

EL GABINETE:

LA SSC

El Jefe de la Policía, Pablo Vázquez, permanecerá en su cargo para la siguiente Administración; buscará complementar su estrategia en seguridad y fortalecer políticas de género en la SSC.

SEGURIDAD 4

// La Secretaría tiene mucho potencial para desarrollar iniciativas con una dimensión social importante”.



PABLO VÁZQUEZ, Secretario de Seguridad Ciudadana

Enfoque
de género
y social
en SSC



Busca con ratificación consolidar la estrategia que llevó a mejorar la percepción de seguridad; prevé encarar retos como la extorsión

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Pablo Vázquez Camacho, quien estará al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad en una segunda administración, aseguró que uno de los retos que enfrenta es profundizar los resultados que se dieron durante la actual gestión en materia de seguridad.

“La Secretaría tiene mucho potencial para desarrollar iniciativas con una dimensión social importante, que son muy útiles a la labor de reducción de delito, una policía se tiene que medir principalmente, y yo diría casi exclusivamente, por su capacidad para reducir el delito, la victimización y generar una buena percepción de seguridad”, dijo.

Y ello implica también la desmovilización de entramados delictivos y su neutralización desde la reinserción y programas que alejen a personas vulnerables a formar parte de grupos delictivos, como menores de edad que son captados por sus bajas repercusiones penales, ejemplificó.

Vázquez dijo que está seguro de que durante la nueva Administración se fortalecerá aún más la perspectiva de género en la SSC, dada la convicción feminista de la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, con quien le tocará iniciar a partir de su toma de posesión el próximo 5 de octubre.

En esta gestión, afirmó, se sentaron las bases con la Unidad de Género mediante la que se atienden a mujeres policías víctimas de violencia dentro de la corporación para erradicar conductas normalizadas como agresiones sexuales o de discriminación.

Aunado a la suma de más mujeres en puestos de mando y una casa de día para que sus hijos puedan

ser cuidados mientras tienen turnos nocturnos, por ejemplo.

También plantearán la posibilidad de que puedan cuidarse a las y los adultos que cuidan muchas de ellas.

“Hemos avanzado en visibilizar y en sentar las bases para ir rompiendo esta cultura que a veces parece monolítica y poder ir reflexionando institucionalmente sobre lo que hace falta, el trabajo todavía es arduo”, aseveró.

Además, se deberá replantear el despliegue operativo a las nuevas realidades de la Ciudad, no sólo por los espacios físicos sino virtuales para robustecer su presencia en el mundo cibernético y atender los delitos que se gestan en ese mundo.

Deberá hacerse a la par de mantener el trabajo de investigación que ha permitido que los índices de violencia actuales se redujeran y sean similares a hace 30 o 40 años.

Esa estrategia es la que ha permitido golpear y atomizar las células delictivas que llevaron a récords históricos la violencia entre 2018 y 2019, cuando se negaba su existencia, señaló.

No se trata de esconder los delitos debajo del tapete sino de encararlos, dijo, y entre ellos, uno de sus retos está la atención al delito de extorsión en sus diferentes modalidades.

Al interior de la corporación continuará el trabajo para depurarla de elementos que cometan delitos graves, como se ha hecho durante esta Administración, en la que han sido des-

tituidos alrededor de 7 mil, la cifra más alta en la historia de la SSC.

No es motivo de orgullo, pero sí un mensaje de que no se tolerarán esas conductas, lo que abona a recuperar la confianza de la ciudadanía y a motivar a quienes sí realizan su la-

bor policial honestamente, refirió.

Vázquez quedó al frente de la SSC en 2023, cuando su entonces titular, Omar García Harfuch, renunció por aspiraciones políticas.

En ese instante el reto era dar continuidad y en los últimos resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (EN-SU) del Inegi, la percepción de inseguridad presentó una reducción, aunado a que se mantuvieron a la baja los índices delictivos.

Esos resultados son de todos los que laboran en la dependencia, a quienes consideró claves para su ratificación.

“Creo que haber sido reelegido habla del trabajo que se ha hecho”, aseguró.

“Para mí es un orgullo muy grande que a este equipo se le haya dado este voto de confianza y esta nueva oportunidad para repensar y para consolidar los esfuerzos”.

Más que cambiar la estrategia de la Administración saliente, que se basó en poner atención a las causas, la dotación de facultades para investigar y reducir niveles de investigación, el mejoramiento de las condiciones de los policías y la coordinación con la Fiscalía capitalina, buscará complementar.



Vázquez estudió la Licenciatura en Relaciones Internacionales en el ITAM y en ese camino se especializó en temas de seguridad, hasta ocupar puestos en diferentes instituciones de seguridad federales.

“Soy alguien convencido de que el servicio público es quizá una de las mejores funciones o profesiones que hay, que ayudar a la gente es una de las cosas que más valen en términos de las decisiones por las que quieres dedicar tu vida”, expresó, quien dijo está consciente de los riesgos que conlleva.

EL CASO MILTON

Para la SSC, el homicidio del Comisario Milton Morales Figueroa, quien llevaba las investigaciones de alto nivel en la corporación, resultó un golpe fuerte que al mismo tiempo unió a sus integrantes y los vigorizó para seguir trabajando para la ciudadanía y dar con los responsables.

Al final, lo que buscan es que el trabajo trascienda más allá de las personas.

“La Secretaría tiene mucho potencial para desarrollar iniciativas con una dimensión social importante, que son muy útiles a la labor de reducción de delito”.

“Para mí es un orgullo muy grande que a este equipo se le haya dado este voto de confianza

y esta nueva oportunidad para repensar y para consolidar los esfuerzos”.

“Hemos avanzado en visibilizar y en sentar las bases para ir rompiendo esta cultura que a veces parece monolítica y poder ir reflexionando institucionalmente”.

